

nous renforçons nos liens commerciaux dans le cadre de projets comme Yamunanagar, Chamera II et Raj Mahal.

Mais il est une question qui préoccupe vivement l'Inde et le Canada, et c'est celle de la situation au Pundjab. M. Singh et moi-même avons pu aujourd'hui discuter de la tension et des assassinats dans cette région. Je sais l'importance qu'il y a à maintenir l'intégrité de la plus grande démocratie au monde, de la démocratie la plus complexe au monde; tout comme Natwar Singh sait à quel point le Canada est préoccupé devant l'escalade de la violence et son effet sur les droits de la personne.

Les troubles qui surviennent en Inde créent de la tension au Canada -- de la tension qui peut exploser en violence, même ici. La nation canadienne est une société libre et diversifiée dont les citoyens proviennent de toutes les cultures, de toutes les races et de toutes les régions de la planète. Des Canadiens sont venus de l'Inde au début de notre histoire -- surtout les Canadiens d'origine sikh qui sont implantés dans l'ouest du Canada depuis le début du siècle. Ils ont amené leur culture au Canada, et ils l'ont cultivée en tant que Canadiens.

Mais la paix de la communauté sikh du Canada est maintenant menacée par la violence au Pundjab. La sécurité de leurs parents est menacée. Et, fait tragique, un minuscule groupe de Canadiens d'origine sikh abusent de leurs droits de Canadiens pour conseiller ou pour pratiquer le terrorisme en Inde, ou pour y prêcher le séparatisme. La majorité des Canadiens d'origine sikh travaillent sans relâche et sans crainte pour garantir que les vues modérées prévaudront au sein de la communauté canadienne. Le gouvernement encourage ces modérés, et il s'oppose aux extrémistes qui abusent des lois et des traditions du Canada.

Mais les liens entre le Pundjab et le Canada sont personnels et profondément enracinés. Il est bien plus difficile d'encourager la modération au Canada alors que la violence se poursuit à Amritsar et ailleurs. Parmi les questions urgentes que nous partageons, il y a la nécessité de donner la paix et la justice au Pundjab. Et nous prions pour que cela se réalise.

Il est à peine utile que je rappelle à un auditoire comme le vôtre l'importance de l'Inde en Asie, ou l'importance de l'Asie dans le monde d'aujourd'hui. Les mots "Asie" et "Avenir" sont synonymes. Soixante pour cent